
LA COMPARAISON 

LEÇON 9 



La supériorité 

un adj. / un 

adv. 

un nom un verbe 

plus grand que 

plus vite que 

plus de travail 

que lui 

nous travaillons 

plus que lui. 

Bon – 

meilleur… que 

Mauvais – 

plus mauvais .. 

que 



 Anne est plus grande que Nicole. 

 L’avion va plus vite que le train. 

 Les champagnes sont meilleurs que les 

vins mousseux. 

 Ses notes sont pires que celle de son 

frère. 

 Nous avons plus de travail que lui. 

 Nous avons davantage de travail que lui. 

 Nous chantons plus que lui. 



L’intériorité 

un adj. / un 

adv. 

un nom un verbe 

moins + adj. / 

adv. + que 

moins + nom + 

que 

verbe + moins 

que 

moins attentifs 

que 

 moins de blé  elle mange 

moins que moi 



 Il est moins attentif que son frère. 

 

 Il comprend moins facilement que lui. 

 

 Ils cultivent moins de blé que leur voisin. 

 

 Elle étudie moins que moi. 



L’égalité 

un adj. / un adv. un nom un verbe 

aussi + adj. + que 

aussi + adv. + que 

autant de +  nom 

+ que 

verbe + autant que 

Cette robe est aussi 

claire que ce 

pantalon. 

Il conduit aussi 

brusquement 

qu’elle. 

Elle achète autant 

de pain que nous. 

La Renault 5 

consomme autant 

que la Peugeot 205. 



L’insistance 

un adj. / un adv. un nom un verbe 

encore+plus+adj. que 

bcp+plus+adj. que  

bien+plus+adj. que  

encore+moins+adv. que 

… 

encore + plus de + 

nom que  

bcp. + moins de + 

nom que 

bien + plus de + 

nom que 

verbe + encore (bcp., 

bien) + plus (que) 

 

verbe + encore (bcp., 

bien) + moins (que) 

 

tout aussi + adj. que 

tout aussi + adv. que 

tout autant de + 

nom que 

verbe + tout autant 

que 



Ce problème est bien plus difficile que 

l’autre. 

Pierre court tout aussi vite que toi. 

Nous avons beaucoup plus de difficultés 

avec  lui qu’avec vous. 

Nous aurons tout autant de soleil à Nice 

qu’à Sète. 

J’aimerais voyager encore plus. 

Il travaille tout autant que son père. 

 



La différence 

un adj. / un 

adv. 

un nom un verbe 

plutôt + adj. que un(e) autre + 

nom que 

verbe + 

autrement que 

Ce manteau est 

plutôt noir que 

gris. 

Elle a une autre 

allure que la 

tienne. 

Elle travaille 

autrement que 

moi. 



L’identité 

un adj. / un 

adv. 

un nom un verbe 

le même + nom que 

la même + nom que 

les mêmes + nom 

que 

Il a les mêmes 

cheveux que sa 

mère. 



La ressemblance 

un adj. / un 

adv. 

un nom un verbe 

adj. + comme ressembler à 

se ressembler 

être égal, 

équivalent, 

pareil, semblable, 

identique, 

comparable à 

voir les images 

suivantes 

Sa robe est pareille à 

un arc-en-ciel. 

Jean ressemble à 

Jacques. 



comme + nom (pronom, phrase) 

 comme si 

 comme quand 

 comme lorsque 

 comme le jour où 

 comme au moment où + PHRASE 

 

 comme pour + INFINITIF 

       + NOM, PRONOM 



 comme avec + NOM, PRONOM 

 comme avant + NOM 

 comme après 

 comme pendant 

 



 Il mange comme quatre. 

 Il travaille comme il l’a toujours fait. 

 Il criait comme si on l’avait battu. 

 On fait la fête comme quand on était 

jeune. 



La progression dans la 

comparaison 

Elle est de plus en plus belle. 

Je prépare ce gâteau chaque fois plus 

vite. 

Elle a toujours plus de charme. 

Nous avons chaque fois moins de 

problèmes. 

Je travaille de plus en plus. 

Je comprends chaque fois moins. 



Plus elle travaille, (et) plus elle est 

fatiguée. 

 

Plus elle apprend, (et) moins elle sait. 



Les superlatifs 

Ce film était très drôle, super drôle, si 

drôle! 

très, bien, super, hyper, extra, archi, si, 

extrêmement, drôlement + adjectif ou 

adverbe 



 beaucoup de + nom 

 beaucoup trop de + nom  

 bien trop de + nom 

 énormément de + nom 

 

 Il y a énormément d’étudiants dans la 

salle 56 ! 



 verbe + beaucoup 

 verbe + beaucoup trop 

 verbe + bien trop 

 verbe + si bien 

 verbe + énormément 

 

Elle chante si bien ! 

Il travaille beaucoup trop ! 



Les superlatifs relatifs 

 Jean est le plus sympathique (de tous). 

 Ces livres sont les moins intéressants (de 

ceux que tu m’as prêtés). 

 C’est Alain qui court le plus rapidement. 

 Dans le groupe, c’est Sophie qui a le plus 

de vitalité et Claude qui a le moins 

d’énergie. 

 C’est Sophie qui travaille le plus. 

 

 



ET MAINTENANT 

AU TRAVAIL ! 


